
 

 

Protokoll der MV 2023 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung der Bezirksgruppe  
Schleswig-Holstein am 27.04.2023 um 18:00 Uhr im Flair Hotel Neeth, 
Preetzer Str. 1-3, 24211 Lehmkuhlen 
 
TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Vorsitzende (komm.) Anne Abshagen eröffnet am 27.04.2023 um 18:10 Uhr die 
Mitgliederversammlung der DRC Bezirksgruppe Schleswig-Holstein und begrüßt 16 
stimmberechtigte Mitglieder und keine Gäste. Da die z.Z. komm. Schriftführerin Katja Hillebrand 
nicht anwesend ist, wird eine Protokollführerin ernannt. Karoline Aust erklärt sich bereit.  
 

a. Feststellung Beschlussfähigkeit 
Anne Abshagen stellt fest, dass die Mitgliederversammlung der BZG Schleswig-Holstein 
fristgerecht in der Clubzeitung 1/2023 (Februar) ausgeschrieben war.  

 
b. Tagesordnung 

Anne Abshagen stellt die Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird einstimmig 
genehmigt. 

 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der MV 16.02.2022 
 
Das Protokoll wird mit 14 Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes 
 
Die Vorsitzende (komm.), Anne Abshagen, beginnt mit einem Rückblick auf das vergangene Jahr. 
Ein Dank geht an alle Mitglieder und besonders die Sonderleiter und Richter, die sich ehrenamtlich 
in der Bezirksgruppe engagieren. Ohne Unterstützung und das Einbringen jedes Einzelnen wäre 
das Vereinsleben nur halb so bunt. Wie gut das werden kann, wenn alle an einem Strang ziehen, 
zeigt das vergangene Jahr. Die Seminarreihe, als Alternative zu den Trainings, wurde sehr gut 
angenommen. Was auf die Beine gestellt wurde, wird durch viel positives Feedback 
bezirksgruppenübergreifend quittiert.  
 
Der Vorstand ist gut vernetzt und hat sich in alle Thematiken eingearbeitet. Es werden Gespräche 
mit Mitgliedern geführt, im Hintergrund Projekte jongliert, Sonderleiter eingearbeitet und 
zusätzlich auch Präsenz vor Ort gezeigt.  
 
Sehr erfreulich ist, dass die Zahl der Mitglieder unserer Bezirksgruppe sich kontinuierlich steigert. 
Waren es Ende 2021 noch 209 Mitglieder, sind es nun Anfang des Jahres 235. 
 
Auch bei den abgerechneten Trainings ist eine deutliche Steigerung zu den Corona-Jahren zu 
verzeichnen.  
Ilona Hannemann und Sonja Ehlert geben wieder Training. Anne Abshagen ist ebenfalls regelmäßig 
als Trainerin aktiv. Sandra Blad ist mit ihren Schwerpunkttrainings gestartet und voll ausgelastet. 
Die Rückmeldungen sind durchweg positiv. Applaus aus dem Plenum.  
 



 

 

Die Bezahlung von Trainings ist bei allen Trainern durch ein mobiles Kartenzahlgerät möglich. Eine 
kleine Gebühr fällt für die Transaktion an, aber der Verwaltungsaufwand wird deutlich geringer. 
Aufgrund des Geldwäschegesetzes und Informationen durch den DRC war dies erforderlich 
einzuführen. Es sind keine Barzahlungen mehr möglich. Überweisungen können noch getätigt 
werden. Auf das Optimieren des Trainingsangebots wird der Vorstand weiterhin als Ziel 
hinarbeiten. Es wird versucht, weitere Trainer:innen zu gewinnen. Hierbei wird Wert daraufgelegt, 
dass es fachlich stimmt und Inhalte gut vermittelt werden, statt eine zusätzliche Ausbilderordnung 
aus der Bezirksgruppe vorzugeben. Auf der Seite des DRC kann die allgemeingültige 
Ausbilderordnung nachgelesen werden. 
 
Jeden letzten Donnerstag im Quartal findet der Stammtisch der Bezirksgruppe statt. Der 
wiederbelebte Stammtisch wird sehr gut angenommen und findet an wechselnden Orten mit bis 
zu 25. Mitgliedern statt. Es wird überlegt das Event kulinarisch bzw. saisonal auszurichten 
(Spargelessen, Grühnkohlessen, ...). 
 
Anne Abshagen ist erfreut über die Menge an Veranstaltungen und dass diese so gut besucht sind. 
Es werden die vergangenen Veranstaltungen aufgeführt und sich bei den freiwilligen 
Sonderleiter:innen bedankt. Besonders bei den vergangenen Workingtests wurde sehr gut 
gewirtschaftet. Für die geleistete Arbeit und das Engagement für die Bezirksgruppe bedankt sich 
der Vorstand. Im Jahr 2023 wird es einen 3. Workingtest auf dem Gut Knoop, Altenholz geben. 
Der Baltic Retriever Cup findet am 12. und 13. August statt. Die Sonderleiterinnen Nicole Borowy 
und Christine von Freier werden, wie die anderen Workingtests, mit Werbematerial durch die 
Bezirksgruppe unterstützt. Der DRC feiert dieses Jahr 60 Jahre besteht. Das bedeutet, dass jede 
angemeldete BZG-Veranstaltung mit dem 60 Jahre Label versehen wird und vom Bund zusätzliche 
Giveaways abgefordert werden können. Die Workingtests werden dieses Label tragen, ebenso das 
Sommerfest und die Dummyprüfung im Herbst. Das wurde bereits veranlasst. 
Um weiterhin ein gutes Angebot an Veranstaltungen zu gewährleisten, werden wieder 
Greencards eingeführt. Diese gelten für die Bezirksgruppe Schleswig-Holstein und werden für 
Helfer und Sonderleitungen ausgegeben. Weitere Informationen werden dazu folgen. 
Ein Dank geht an Carina Aust die einige Veranstaltungen als Fotografin begleitet hat. Anfragen zu 
Fotos nach Veranstaltungen bitte direkt an Carina Aust stellen. Die Kontaktdaten werden 
weitergegeben.  
 
Weiterhin informiert Anne Abshagen, dass die neue Website online gegangen ist und bedankt sich 
bei Andrea Sillmann und Karoline Aust. Das Wort wird an Karoline Aust übergeben, die sich kurz 
vorstellt und über den aktuellen Stand informiert. Zukünftig sollen der Bezirksgruppe Schleswig-
Holstein Mitglieder-Newsletter wieder regelmäßig erscheinen und die Öffentlichkeitsarbeit 
weiter ausgebaut werden. Die Mehrheit im Plenum spricht sich für einen Versand des Newsletters 
einmal im Monat aus. Anne Abshagen übergibt das Wort an die Kassenwartin Kerstin Schnurbus.  
 
TOP 4: Bericht der Kassenwartin 
  
Die Kassenwartin stellt den Kassenbericht für den Zeitraum 1.1.2022 bis 31.12.2022 vor und 
erläutert kurz die Einnahmen und Ausgaben der Bezirksgruppe. Sie berichtet über den positiven 
Effekt der Aufhebung der Corona Maßnahmen auf die Veranstaltung und Trainings. Ebenso geht 
sie auf die bargeldlose Bezahlung ein. Durch Prüfungen, Seminare, die Workingtests und die 
Trainings ist ein Überschuss von 918,13 € erzielt worden.  
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 



 

 

Die Kassenprüferin Gudrun Gerth hebt hervor, dass die Kasse vorbildlich und sehr strukturiert 
geführt wurde. Die Kasse wurde durch Gudrun Gerth und Claudia Krohn am 27.4.2023 geprüft. Es 
gibt keine Beanstandungen. 
 
TOP 6: Entlastung der Kassenwartin 
 

Der Antrag durch Gudrun Gerth auf Entlastung der Kassenwartin Kerstin Schnurbus wurde 
einstimmig angenommen. 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
 
Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wurde mit 13 Stimmen und 3 Enthaltungen 
angenommen. 
 
TOP 8: Wahl eines Wahlleiters 
 
Sandra Blad erklärt sich als Wahlleiterin bereit und wird mit 15 Stimmen gewählt bei einer 
Enthaltung.  
 
TOP 9: Wahlen 
 

9a: Wahl des Vorsitzenden 
Anne Abshagen stellt sich für das Amt der Vorsitzenden zur Wahl. Weitere 
Vorschläge für das Amt gibt es nicht. Anne Abshagen wird mit 15 Stimmen 
gewählt bei einer Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 
 

9b: Wahl des 2. Vorsitzenden 
Andrea Sillmann stellt sich als 2. Vorsitzende zur Wahl. Weitere Vorschläge für 
dieses Amt gibt es nicht. Andrea Sillmann wird mit 15 Stimmen gewählt bei einer 
Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 
 

9c: Wahl der Schriftführerin 
Karoline Aust wird als Schriftführerin vorgeschlagen. Sie stellt sich zur Wahl. 
Weitere Vorschläge für das Amt gibt es nicht. Karoline Aust wird mit 15 Stimmen 
gewählt bei einer Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

 
TOP 10: Anträge 
 
Anne Abshagen berichtet, dass keine Anträge eingegangen sind. 
 
TOP 11: Verschiedenes 
  
Wird wieder ein Sommerfest stattfinden? Sind Hunde erlaubt? Wird wieder gegrillt? 
Ja, am Freitag, 30.6.2023 in der Hundeschule Eckernförde. Kathleen Schneiderheize stellt 
freundlicherweise wieder ihr Gelände zur Verfügung. Hunde sind erlaubt. Grillen und Hunde- / 
Besitzer Beschäftigungen sind wieder geplant. 
 
Sandra Blad plant eine Helfergruppe ins Leben zu rufen. Diese wird über WhatsApp koordiniert. 
Geplant sind Treffen, bei denen sich über das Helfen ausgetauscht wird und auch geübt wird. Sie 



 

 

stellt in den Vordergrund, dass dies ein Blick von einer anderen Seite sein kann, gerade für 
Anfänger. Richter teilen oft ihre Eindrücke. Interessierte können sich bei Ihr melden. 
 
Des Weiteren wird sich über Voraussetzungen und Bedingungen für Prüfungsgelände 
ausgetauscht. Verwiesen wird auf die DRC.de Webseite wo u.a. die Prüfungsordnungen und 
Leitfaden für Sonderleiter zu finden sind. 
Ein anwesendes Mitglied erklärt das Gelände vorhanden ist, was z. B. für einen Formwert oder 
Begleithundeprüfung genutzt werden kann.  
 
Es wird gefragt, ob es Wünsche gibt, für weitere Veranstaltungen, Seminare oder Trainings. 
 
Es werden folgende Ideen genannt: 

• Neuzüchterseminar 

• Züchterstammtisch 

• Erste Hilfe am Hund 

• Vorträge (z.B. Parasiten)  
 
Es wird angemerkt, dass einige dieser Veranstaltungen gut in den kälteren Monaten angeboten 
werden können. Termine draußen in Zukunft eher nach April. 
 
Es wird angefragt, wie die Platzvergabe für Veranstaltungen funktioniert und es werden 
Erfahrungen ausgetauscht. Bei den meisten Veranstaltungen gilt, wer zuerst meldet, erhält einen 
Platz. Falls das Los entscheidet, ist dies in der Veranstaltung in der DRC-Datenbank vermerkt. 
 
Die Vorsitzende Anne Abshagen schließt die Mitgliederversammlung um 20:30 Uhr. 
 
Für das Protokoll 
Karoline Aust  


